
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

□会長の時間        会長  多賀 学昭君 

皆様、今日は。本日もご出

席ありがとうございます。 

 昨夜は宮崎中部地区の会

長幹事会がありましたの

で、坂田幹事と二人で出席

いたしました。会場は平和

リースのはす向かいにある

『亜矢』という居酒屋でし

たが、平和リースの会長が

オーナーだそうで、島津亜

矢さんの熱心なファンというか谷町（スポンサー）なのだ

そうです。中部地区の会長幹事会も何度か会を重ね、お互

いに打ち解けて話ができるようになりましたが、話を聞

くと会長どうし皆青年会議所からの付き合いで、先輩か

らロータリーに引っ張られて参加していることが良く分

かりました。「なるほどねー。ロータリークラブは青年会

議所（JC）の流れなのか。」と改めて認識した次第です。 

さて、アメリカでトランプ大統領が誕生してから、民主

党政権が主導してきたLGBTの権利推進やDEIの否定、ト

ランスジェンダーのスポーツ選手の排除等が進み「性別

は男性と女性のみ」といった発言が物議を醸しています。 

それについてちょっと思い出した話がありますのでお

聞きください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

外国人観光客とお喋りしながら記念写真を撮ったりと、

いたってのんびりした雰囲気です。そこで妻のひと言、

「ようするに、とってもゆるいのね。」そしたら地元の方 

 

 

 戦前から戦後にかけて熊本に北原一穂（いっすい）とい

う方がおられましたが、この人は大変良くお念仏された

方であります。明治の生まれで大正時代に東京帝大を卒

業して文部省の役人を勤めておられました。ところが太

平洋戦争が始まるころ、国策に沿った新しい学校の設立

をめぐって上司と大喧嘩をし、文部省を辞めて熊本に帰

ってきて裏長屋で浪人暮らしをしていたそうです。 

 そのころ北原先生の奥さんはずっと身体の具合が良く

なく、よく寝込んでおられました。そこで先生は天気の

良い日には井戸端にタライを持ち出してせっせと洗濯し

ておられたそうです。 

今日も今日とて大変よい日和だったのでいつものよう

に井戸端で洗濯をしておりますと、近所の小学生の男の

子がそばに来てじっとその様子を見ています。いつまで

も立ち去る様子がないので訝しく思った先生が顔を上げ

て「坊や、何か用か？」と尋ねるとその子が「おじちゃん。 

おじちゃんは男だろがね。」「ああそうたい。おじちゃ

んは男たい。」と答えると「おじちゃんは男のくせに何で

洗濯どますっとね。」「男が洗濯したら可笑しかね？」「あ

あそうたい。洗濯はおなごの仕事ばい。おじちゃんは髭ば

生やした立派な男じゃなかね。そん男がおなごの腰巻ど

ま洗うてなま可笑しか。」と言いました。ちょうど奥様の

腰巻を洗っておられたそうです。そこで北原先生」にっこ

り笑って「坊や。髭だけなら泥鰌でも生えとるぞ。」と返

事しました。この話を戦後、お念仏の修養会で話されて、

「皆さん。お念仏するとね。如来様のお蔭で『おれが、お
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第 2331 回 令和 7 年 2 月 13 日プログラム 

 

 

 

 

 

高鍋ロータリークラブテーマ 

『共に語り、共に栄え、共に未来への種を蒔こう』 

第2730地区ガバナー      笹 山  義 弘 

中部グループガバナー補佐    戸 高   勝 利 

RI会長テーマ   『ロータリーのマジック』 

第2730地区テーマ  

『ロータリーのマジックで、ロータリーを楽しもう』 

2月の月間テーマ  

  平和と紛争予防/紛争解決月間 

７．ＢＯＸ披露  

８．委員会報告  

９．外部卓話 

10．点   鐘   

11．  

  

 

 

１．点  鐘  

２．ロータリーソング 

  四つのテスト 

３．ビジター・ゲスト紹介  

４．会長の時間 

５．幹事報告 

６．出席報告 

 本日の例会案内 

＊外部卓話―ヴィヤマテラス宮崎 

代表 秋本範子様 

＊ポリオ BOX 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

次週例会案内；2月 20日（第2332回） 

 ＊外部卓話―新田原基地司令 大嶋善勝様 

＊米山奨学生奨学金授与・報告 鐘 梓軒君 

＊ポリオ BOX  ＊例会終了後プログラム委員会 

第 2330回 例会内容（2/6） 

） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



れが…。』という自我に対する執着は取り去られて行くの

で、変なプライドや意地は消えて、『ああ、これは自分が

しないといけないなあ。』と思ったらさっと身体が動いて、

何でも出来るようになります。それが本当に男らしいと

言うことであって、ただ髭を生やして肩で風を切って歩

いているだけならヤッコ凧と同じことですばい。」と言わ

れたそうであります。その話を後に人づてに聞いて、私は

頭をこつんと叩かれたような気がしました。 

 実は結婚後長男が産まれて間もないころ、妻が具合が

悪くて寝込んでいたときのことです。夕方、近くのスーパ

ーに買い物に行こうと思って「ちょっと買い物に行って

くるよ。」と声をかけましたら、長男がぐずり始めたので

妻から「貴方ちょっとこの子を負ぶって行ってくれませ

んか。」と頼まれたことがあったのです。そのとき私は「え

っ」と思いましたが、子どもを負ぶってねんねこ半纏を着、

買い物籠を下げてスーパーの中をうろうろしている己の

姿を想像すると「逃～げた女房に未練はない～が～ お

乳欲し～がるこ～の子が可愛い～」のあの歌が脳裏に浮

かび、何かうらぶれた感じがして、「う～ん。それだけは

ちょっと勘弁してくれ。」と断ったことがありました。そ

のことを思い出して「ああ、俺はまだ修行が足りなかった

なあ。」と反省した次第です。 

 その後、幼稚園の通園バスを運転しながら、夕方田んぼ

の畦道を子どもをおんぶして歩いているお爺さんや、赤

ちゃんを背負って生垣の剪定をしている男性を見かけた

りすると「自分の見栄やお体裁ばかり気にして、俺はつま

らない男だったなあ。」とつくづく申し訳なく思いました。

昔の男は威張っていましたが、けっこうそんな優しいと

ころもあった気がします。 

 トランプ大統領じゃないけれど、所詮この世には男と

女しか居ないのですから助け合って生きるのが当たり前

だという気がします。本当の男らしさとは何かというこ

とを考えさせられました。 

 この北原先生は日本が戦争に負けて、米軍が熊本に進

駐してきたとき藤崎宮という神社に日本刀を持って立て

こもり、米軍相手に斬り死にしようとした熱血漢だった

そうです。 

 ご清聴ありがとうございました。 

 

 

□幹事報告         幹事 坂田 師通 君 

＜文書案内＞ 

＊2024－25年度第2回ク 

ラブ活性化セミナー開 

催について（予定） 

 日時 2025年6月8日 

    10：30～15：30 

 場所 ホテル中山荘 

＊高鍋高校ラグビー部全 

国大会出場募金お礼と 

会計決算報告 

 

□米山功労者表彰   坂田師通君（第3回） 

   

 

□月初めのセレモニー 

❤結婚記念日おめでとうございます❤ 青木善明君 

      
 

□会員卓話            橋口 清和 君 

米沢上杉ロータリークラブ友好関係クラブ設立の経緯 

友好クラブ締結日 

 2003年5月25日 

2002年～2003年27代会長 

新藤満司、幹事は橋口清和 

 

米沢ロータリークラブか

ら友好関係クラブとして

お付き合いしたいとの申

し出でをお断りしました。理由は当時、米沢市には4グ

ループのクラブがあり、経済的にも4クラブとの友好関

係は無理だと当時の理事会判断でした。その頃、高鍋信

用金庫と米沢信用金庫が金庫同士の交流会を始めたばか

りでした。2002年秋、当時，幹事を仰せつかっていた私

と新藤会長は、以前の割烹四季亭に呼び出されました。

米沢信用金庫に伴われて、米沢上杉ロータリークラブの

メンバーが来られているのでお越しくださいとの連絡

が！呼び出されました！米沢4クラブを代表して、米沢

上杉ロータリークラブと友好関係を結びたいとの申し出

があり、2003年5月に創立40周年の席で友好関係クラ

ブ締結式との運びとなりました。 

当時の会長が、締結式の前に、米雪灯篭祭りに挨拶に行

こうと言い出して、お邪魔させていただきました。向こ

うでの歓待に圧倒されてしまい言葉を失うほどでした。   

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



米沢牛はもとより、レッスンプロ付きの初めてのスキー

体験や、当時完成したばかりの山形県立能楽堂で最前列

での鑑賞など、度肝を抜かれる歓待ぶりにびっくりする

ばかりでした。 

今年、雪灯篭祭りに行きますが、高鍋クラブとしてはそ

の時以来の雪灯篭祭り鑑賞になります。前回の訪問は一

昨年の米沢上杉クラブの創立60周年式典参加です。こ

れまでの交流の中身はゴルフや互いの周年事業訪問等

と、４月か５月が主な訪問時期でしたが、酒井彰さんが

第2800地区ガバナーに就任された年の秋に開催された

米沢市での第2800地区大会に参加しました。この雪灯

篭祭りの時期には友好関係クラブ締結以降、機会があり

ませんでした。 

今回は当時の思い出をかみしめて楽しんで、さらに友好

関係を深めたいと思っています。 

 

   
雑誌紹介     創立 50周年委員長 

 広報雑誌委員長 近藤君       藤本君 

 

☐ＢＯＸ披露   親睦活動委員長 高橋 康朗 君 

＜ニコニコ・財団・米山BOX＞ 

【岡島達雄君】財津さんから先 

週の会報のコピーをもら 

いママンマルシェに届け 

ましたところ大変喜ばれ 

ました。 

【青木善明君】結婚お祝いあり 

がとうございました。お陰 

様で健康で「51年の記念」 

を迎えられることに感謝です。 

 

☐出席報告      出席委員長 児玉 幸則 君 

 

 

出席状況報告（2/6） 

会  員  数 38名 

出 席 会 員 数 27名 

ホーム出席率 72.97％ 

修正出席率 83.78％ 

 

      

 

   
 ソングリーダー川上君    ピアノ演奏 森さん 

 

 

 

 

    

 

 

「ロータリーの目的」 

   

ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として 

奉仕の理念を奨励しこれを育むことにある。 

具体的には、次の各項を奨励することにある。 

第1.知り合いを広めることによって奉仕の機会と 

   すること。 

第2.職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事は 

  すべて価値あるものと認識し、社会に奉仕す 

  る機会としてロータリアン各自の職業を高潔 

  なものにすること。 

第3.ロータリアン一人一人が、個人として、また 

  事業および社会生活において、日々、奉仕の 

  理念を実践すること。 

第4.奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネッ 

  トワークを通じて、国際理解、親善、平和を 

  推進すること。 

 

 

 
 

 

 

 

 
本日の食事  

テーブルの花 

 

 

 

 

 


